



PALABRAS DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
ENRIQUE BOLAÑOS GEYER

PRIMERA PIEDRA-CONSTRUCCION DE LA PLANTA DE TRATAMIENTO DE AGUAS RESIDUALES DE MANAGUA-PRIMERA ETAPA

COSTADO NORTE AMERICA # 2, LUNES 29 DE MAYO DEL 2006

En el nombre de Dios y de Nicaragua



1. Hoy me toca el privilegio y el honor de dar inicio oficial a la instalación de la planta de tratamiento de aguas servidas de la ciudad de Managua. Esta planta es parte del proyecto de Saneamiento Ambiental del Lago y de la Ciudad de Managua, proyecto ansiado desde hace más de medio siglo.
2. Ya se instaló la tubería recolectora de todas las aguas contaminada por materias orgánicas e inorgánicas, aceites, sustancias tóxicas y microorganismos infecciosos y perjudiciales que serán filtradas y tratadas para que caigan limpias en nuestro Lago Xolotlán.
3. Este es un paso más en nuestro afán de caminar hacia el progreso. Así es el progreso: cientos, miles o millones de avances, día a día, paso a paso, realizados entre todos. El progreso no es sólo tarea del gobierno sino que es tarea de todos, de cada uno, dando cada quien un paso — o pasito— hacia delante cada día. Así avanza Nicaragua.
4. Los desechos humanos sin un tratamiento apropiado, eliminados en su punto de origen o recolectados y transportados, presentan un peligro de infección de enfermedades varias, incluyendo el cólera y tifoidea, mediante la contaminación de las fuentes de aguas y la comida.

5. Nicaragüenses todos, el programa total conlleva, además, trabajos de saneamiento de la ribera del Lago Xolotlán, frente a la ciudad, programa que ejecuta el Ministerio de Salud y también, la evaluación y monitoreo de la calidad del agua del lago, que es realizada por el Instituto Nicaragüense de Estudios Territoriales.
6. A pesar de nuestra agitada e inestable conducta política, Nicaragua sigue siendo bendecida por Dios y ayudada por la mano amiga internacional, en este caso por Alemania que financia la construcción de esta Planta cuyo costo será de trescientos ochenta y tres millones de dólares.
7. Gracias a Dios y a nuestros amigos donantes, estamos haciendo realidad uno de los sueños más hermosos y antiquísimos de los managuas, de poder volver del baño, de las regatas y de las frescas brisas del Lago Xolotlán. Esto será realidad en el año 2008, o sea apenas en dos años.
8. Esto también revivirá el malecón para la recreación de la población y nos incrementará el turismo con el consecuente aumento de empleos fijos que hará que más y más nicaragüenses suban más peldaños de la escalera del progreso en nuestra lucha contra la pobreza.



9. Estoy seguro que el saneamiento del lago cambiará la vida de los managuas, pues atraerá mayores inversiones en hoteles, restaurantes, casinos, centros de diversión, regatas... etc..
10. Hoy quiero recordarles que los primeros estudios de saneamiento del Lago de Managua datan de fines de los años 50 y es a partir de entonces que surgieron muchas alternativas, muchas ideas, muchos esfuerzos, hasta acumular un total de doce estudios que felizmente han producido este proyecto hecho ahora realidad.
11. Esta obra depurará cada día, 180 mil metros cúbicos de aguas residuales que convertirá a Managua en la primera capital centroamericana que trata sus aguas residuales urbanas, y a Nicaragua entre los primeros lugares de los países latinoamericanos que colecta los mayores índices de tratamiento de las aguas residuales.
12. Esto significa que estaremos incidiendo positivamente, en el mejoramiento de la calidad de vida de los managuas y, en consecuencia, contribuyendo a la reducción de la pobreza.
13. Esta obra conllevará mayor demanda de mano de obra, para la construcción de negocios y generará más empleo para los managuas.



14. Los beneficios de esta magna obra es para todos los managuas y por tanto, se espera que más del 65 por ciento de la población de la capital, trate sus aguas residuales en esta planta hasta el año 2015, año en que se deberá ampliar la capacidad para que sirva a toda la población en el año 2025.

15. Yo soy un hombre positivo y optimista, sin embargo, no todo está hecho. Aún queda mucho por hacer para remediar lo que se ha deteriorado en el medio ambiente del lago. Pero repito: el progreso es de todos los días, paso a paso, con pequeños avances hechos por todos. Sigamos convencidos de que vamos por el camino correcto que nos señala el Plan Nacional de Desarrollo.

16. En nombre de Nicaragua agradezco al pueblo y Gobierno de la República Federal de Alemania, al excelentísimo señor embajador Gregor Koebel, por el financiamiento para poder construir esta planta que será recogida como una obra magna en nuestra historia patria.

17. También felicito al Presidente Ejecutivo de ENACAL, Ing. Luis Debayle, por los esfuerzos en impulsar este proyecto que nos permitirá volver la mirada orgullosa a nuestro Lago Xolotlán.

18. ¡Que Dios bendiga a Alemania; y que Dios bendiga siempre a Nicaragua!

787 palabras